

Atutxa afirma que queda «claro quién marca la estrategia de ETA»

«Para ETA, todos los que son distintos o no 'tragan' merecen la pena de muerte»

DV. SAN SEBASTIAN

El consejero de Interior, Juan María Atutxa, afirmó ayer que el documento de la organización KAS en el que se plantea la conveniencia de atentar contra periodistas «deja claro quiénes marcan la estrategia de ETA». Atutxa indicó que «la estrategia de ETA queda clara en ese documento: todos los que son distintos, los que no obedecen, los que no 'tragan', merecen el mismo tratamiento: pena de muerte».

«No es muy normal —aseguraba el titular de la Consejería de Interior del Gobierno Vasco en un comunicado emitido ayer—, que personas que no pueden influir en la actividad de la banda terrorista se dediquen a reflexionar sobre la conveniencia o no de asesinar a determinadas personas, expliquen como 'preparar' los crímenes, involucren a las organizaciones que manejan en la 'dinámica' y expliciten cómo debe elegirse a las víctimas».

El consejero indicó que las amenazas a los periodistas no constituyen para él ninguna novedad. «Todos los que no 'tragan', los que no obedecen, los que son distintos merecen el mismo tratamiento: la pena de muerte. Una condena por el tremendo delito de defender la democracia y, en el argot de algunos, 'mojarse', afirmaba el comunicado emitido a últimas horas de ayer».

«No cabe la pasividad»

Juan María Atutxa considera que «ante situaciones como éstas, no cabe la pasividad. Democráticamente hay que revelarse contra la amenaza y no tolerarla». En este sentido, añadió que «hay que exigir responsabilidades por estos comportamientos al menos en tres direc-

ciones: a los autores materiales de la amenaza, a quienes la cumplimentan y a quienes se encojen de hombros en demasiados sitios y con su silencio o su pasividad, siguen permitiendo estos atropellos».

El titular de Interior mantiene que «cuando el entorno de ETA calumnia e injuria, cuando amenaza, comete un delito tipificado en el código penal. Y ese delito carece de *animus informandi*, más bien tiene un clarísimo *animus matandi*. Sirve para el objetivo que se marca con nitidez en este 'documento estratégico': preparar un crimen». En opinión de Atutxa, «no es lo mismo que un automovilista exaltado amenace de muerte a otro con-

En su comunicado, Juan María Atutxa asegura que «el documento es una muestra más del manual que utiliza ETA para preparar sus crímenes, libreto ya conocido y utilizado, por ejemplo, con Joseba Goikoetxea mientras algunos hacían la 'estatua'». El sargento mayor de la Ertzaintza Joseba Goikoetxea fue asesinado en Bilbao en septiembre de 1993, por un comando de ETA que le tiroteó cuando



Juan María Atutxa./TXABARRI

ductor en el calor de una discusión sobre tráfico, que un portavoz habitual de KAS llame torturadores asesinos o colaboracionistas a los periodistas, o a otros que no comulguen con su particular visión de nuestra sociedad».

Para el consejero de Interior, «hay certeza del poder que el autor del documento tiene, pues en el mismo pueden leerse instrucciones para 'los de abajo', los que tienen que hacer las

LAS FRASES

- «No es muy normal que personas que no pueden influir en ETA reflexionen sobre la conveniencia o no de asesinar a determinadas personas».
- «Hay que exigir responsabilidades a los autores de la amenaza, a quienes la cumplimentan y a quienes se encojen de hombros».
- «¿Merece la pena alguna diligencia judicial para comprobar si los portavoces habituales de KAS ratifican la autoría del texto y la comparten?».

«pintadas y carteles, ofrecer las ruedas de prensa, 'manifestarse', emitir notas, etc., y para 'los de arriba', a los que señalan hasta cómo escoger los objetivos: 'de darse intervenciones, debe ser en los niveles superiores'».

Finalmente, Atutxa se pregunta: «¿Merece la pena hacer alguna diligencia judicial para comprobar si los portavoces habituales de KAS ratifican la autoría de ese documento y comparten sus contenidos?».

«Un libreto ya conocido y utilizado»

se encontraba en el interior de su automóvil.

Según Atutxa, la estrategia seguida por ETA en la asesinato de Goikoetxea sería la siguiente: «Primero se señala, en Egin, elaborando y difundiendo informaciones de gran interés público, los supuestos nombres de los policías que arriesgan su vida en un tiroteo al ser agredidos con armas de fuego mientras persiguen a unos criminales

convictos», en referencia al tiroteo registrado en agosto de 1991 en el parque de Begoña de Bilbao, a consecuencia del cual murieron un miembro del comando Vizcaya y un ertzaina. «Luego, se toma nota, se insulta, se calumnia, se injuria, se desacredita, se amenaza. En la última fase, el imbécil de turno, sazónada la víctima, se acerca por detrás y le dispara en la nuca».

Las asociaciones vascas de la prensa ven «una amenaza en toda regla»

DV. BILBAO

Las asociaciones vascas de la prensa expresaron ayer su «más rotundo rechazo» al documento de KAS, del que, señalaron, se desprende una «amenaza en toda regla» contra los trabajadores de los medios de comunicación. El sindicato Unión de Trabajadores de la Comunicación (UTC) calificó de «escandaloso y escalofriante» que una organización se atreva a amenazar de muerte «a nadie». UTC considera que el modelo comunicativo que pretende imponer KAS se resume en la frase «nadie puede interpretar su mensaje». A su juicio, es KAS quien dice cuándo y de qué forma debe aparecer la información y en qué orden se deben transmitir los datos. «Para eso no hacen falta periodistas, sino taquígrafos, y no hacen falta medios de comunicación, sino megáfonos», señalaron.

El presidente de la Asociación de la Prensa de Bizkaia, Antonio Petit Caro, rechazó la «amenaza en toda regla» que supone el comunicado de KAS. El periodista aseguró que la única respuesta que «podemos dar es la de la profesionalidad y la serenidad».

La Federación de Asociaciones de la Prensa de España y otros colectivos de carácter individual expresaron también su rechazo a la ponencia de KAS y mostraron su solidaridad con los profesionales de los medios de comunicación amenazados.

La Asociación de la Prensa Internacional (API), entidad que agrupa en Bruselas a más de novecientos periodistas de todo el mundo acreditados ante las instituciones de la Unión Europea, también expresó su apoyo a los profesionales del País Vasco. Su presidente, Michel Theis, manifestó su «más enérgica repulsa ante las amenazas contra la vida de periodistas vascos». La API condenó firmemente las amenazas contra «nuestros colegas».

LADA NIVA 4X4  **p.v.p. 1.328.000 IVA INCLUIDO** **PRECIO LISTA OFERTA ESPECIAL AL 31-1-95 consúltenos...** **CONCESIONARIO OFICIAL PARA GUIPUZCOA VERTIZ** Pº Sarroeta 13. Martutene-S.S. Telf. 46 92 99 33

ASADOR RESTAURANTE  **Gure Arkupe** **Comunica a su clientela el cambio de dirección.** - Menús diarios. - Menús especiales para grupos. **C/ Istingorra - Tel: 21 15 09 DONOSTIA**

VIAJES tep **FIN DE SEMANA en MADRID** **ARCO 95** (del 10 al 12 de Febrero) **11.700 ptas.** Incluye: **Autobus de Lujo + 2 noches Hotel habitación doble + guía acompañante.** **INFORMACIÓN Y RESERVAS AL TELEFONO 46 16 08** **VIAJES TEP - Donostia** SAN MARCIAL N. 1 Tfno. 42 00 71 URBIA N. 59 Tfno. 46 06 88

Desde mañana las super rebajas en  **benetton** **500 1000 2000 3000 4000 5000** **Calle Hernani, 4 San Sebastián**